



BOLETIN PARROQUIAL DE ACCION CATOLICA

de SAN ESTEBAN de GRANOLLERS



SUPLEMENTO A LA «HOJA DIOCESANA»

Si quieres sentir tu corazón removido por el entusiasmo del apostolado no faltes el día 29 de Abril a la VI Asamblea Diocesana que se celebrará en San Cugat del Vallés.
No puedes negar tu asistencia donde nuestro prelado dará las consignas a la Juventud de la Diócesis

Año V

Granollers, Abril de 1945

Número 34

Nuestro amor a la Parroquia

En cierta ocasión el gran Papa Pío X, tan experimentado en el ministerio pastoral puesto que había sido coadjutor, párroco, obispo, patriarca, Sumo Pontífice, conversando con un grupo de Cardenales, les propuso esta cuestión:

- «¿Qué es lo más necesario para la salvación de la sociedad?»
- Construir escuelas—contestó uno de los presentes.
- No. — repuso el Papa.
- Multiplicar las Iglesias — apuntó otro Cardenal.
- Activar el reclutamiento sacerdotal — añadió un tercero.
- Ni eso. Lo que al presente es más necesario — declaró, por fin, Pío X es que en cada Parroquia haya un grupo de seculares ilustrados, resueltos, intrépidos, verdaderamente apóstoles».

* * *

Esto han de ser todos aquellos que pertenecen a la Acción Católica, pues es la mejor manera de manifestar nuestro amor a la Parroquia: trabajar con ella.

La Parroquia no tiene otra finalidad que la de la Iglesia: la salvación de las almas. La Acción Católica busca este mismo fin, así lo declara Pío XI en su carta al Cardenal Bérrtram: «Nobilísimo es el fin de la Acción Católica puesto que coincide con el mismo fin de la Iglesia» Y, por eso la ama y colabora.

Todo aquello que sea estar desconectado de ella o bien formar grupos aparte es buscar la desunión y que todos los esfuerzos se desvíen y así frustrar en gran parte el fin de la Parroquia.

* * *

Nuestro esfuerzo debe ir dirigido también a que todos los cristianos conozcan su Parroquia y su pastor. Cuan grave mal se ha seguido de esta dejadez lo manifiesta bien claro Benedicto XV en una carta dirigida en 1917 al obispo de Dijon: «Quebrantada — dice — la antigua costumbre, que tanto hacía florecer la disciplina parroquial, hasta el punto de semejarla a una familia, se ha llegado en muchas partes a un estado tal, que el Pastor apenas conoce a sus ovejas y las ovejas no oyen casi nunca la voz de su Pastor.

«Cuanto haya influido esto, y siga influyendo todavía, para desgracia de la Iglesia, lo demuestran claramente la dispersión de las ovejas, que ha sido su consecuencia, la disgregación de las fuerzas católicas y una mudanza de costumbres que ha sido agravada de tal manera por la debilidad de la fe y por los halagos de tantos vicios y estímulos de pecado, que apenas queda huella alguna de la antigua hermosura.»

«Hay que volver, pues, al punto de partida, y hay que restaurar la Parroquia en tal forma que la multitud de los creyentes constituya un solo corazón y una sola alma: que el Párroco tenga en ella el honor debido: que sea él, en medio de su pueblo, como el Padre rodeado de la corona de sus hijos, y que su autoridad se extienda pródiga a todo.»

* * *

La Dominica II después de Pascua, Dominica del Buen Pastor es dedicada por la A. C. a la Parroquia. Este año ha pasado desapercibida para nosotros, pero procuraremos que no sea así en años sucesivos. Entretanto rogamos por ella: por nuestro pastor y sus intenciones; por nuestro Centro Parroquial; por nuestros enfermos y por los pecadores, por los malos hijos; para que todos formemos una sola familia cristiana, teniendo terminada ya la casa paterna: el templo parroquial, bajo la guía de un solo pastor: el párroco.

INSTANTANEAS

De una carta...

«...Pues sabe, querida Fifi, que el día del Jueves Santo nos fuimos mi mamá y yo a visitar los Monumentos, donde encontramos a muchas señoras conocidas que iban con mantillas y peinetas, semejantes a mamá, pero ninguna de ellas tan elegantes como nosotras. Mi hermana también iba con sus amigas, con un precioso vestido negro; daba gusto verla en la iglesia, parecía una santa. En el día de Pascua estrenó otro vestido y una chaquetita azul que era lo mejor que había en el baile».

Joven:

asiste

cada martes,

a las

9'15 de la tarde,

al

Círculo de Estudios

ASPIRANTADO CONSIGNA

Fijémonos en la Resurrección. ¿Qué nos dice?:

Reconozcamos a Jesús.

Tengamos Fe en Jesús y, al mismo tiempo, resucitemos con El.

¡Aspirantes! A partir de ahora, a ser otros. Borremos la vida pasada y ahora, a ser verdaderos Apóstoles. Ayudemos a nuestros amigos a que resuciten también, es decir, que conozcan a Jesucristo. Procuremos que cumplan el precepto de la Comunión Pascual, y que no se alejen jamás de nuestra Santa Madre Iglesia.

NOTICIARIO

Hay grandes noticias, de las que aunque casi todos estáis enterados, las diremos por si por casualidad hay alguno que no las sepa.

Hemos inaugurado la sala de estudios para el Grupo de los pequeños en el segundo piso del Centro; otra sala, también en el segundo piso, dedicada a Pin - Pon, Ajedrez y otros juegos; y, ¡por fin! ya tenemos Biblioteca, con numerosos libros y con grandes proyectos.

REVISTA INFANTIL

El día 4 de Marzo salió ¡ZAS! la gran Revista Nacional de los Aspirantes de la Acción Católica.

Todos los que la han visto en el Centro han podido comprobar que es la mejor revista infantil que se publica en España, con sus novelas de aventuras, entre ellas «El libro de la Selva»; la sección de deportes por Ricardo Zamora; las historietas, cromos, filatelia, etc., por lo tanto, ¡a difundirla!, que es un verdadero apostolado.

EXCURSIONISMO

Esta sección se muestra muy activa de un tiempo a esta parte. Basta recordar nuestras salidas a Canovellas, La Roca, La Garriga, La Ametlla, etc. El tiempo se burcó de nosotros cuando, teniendo proyectada una excursión al Caetillo de S. Miguel, se opuso a nuestra salida.

Para el día 19 hay en proyecto la visita al Seminario Menor de la Conrería y a la Cartuja de Montealegre. Sin duda que será de grato recuerdo. A ella se unirán los Aspirantes de Mollet.

¡ZAS!
Revista Nacional de la Sección de los Aspirantes de la Acción Católica
Se publica quincenalmente en domingos alternativos

BOLETIN DE SUSCRIPCION

D.
calle núm. piso pobla-
ción provincia se sus-
cribe a ¡ZAS! por ^{un año} un semestre cuyo importe de ^{25,00} 12,50 pesetas, remite
por giro postal.

(Firma)

Córtese y remítase a la Administración de ¡ZAS!: Conde Xiquena, 5, Madrid, o a Juventud de Acción Católica, P. Caídos, 19-GRANOLLERS.

¿Quieres ser santo?

Vente con nosotros en verano a Ejercicios Espirituales en completo retiro. Ahorra dinero.

¡Aspirante!
No todo juego
y diversión.
¿Te acuerdas de
tu visita diaria
al Santísimo?

Confiemos en Jesús

Cuando reunidos los apóstoles, apareció Jesús, tuvo que reprocharles su incredulidad, «¿Por qué os perturbáis y vienen a vosotros tales pensamientos?». Aquella aparición ahuyentó en los Apóstoles todo resto de duda en cuanto a la resurrección de Jesucristo, máxime al contemplar al Maestro comiendo con ellos en la mesa. Entonces, quizás se sintieron avergonzados al recordar sus titubeos y vacilaciones en la Fe, pero lo cierto es que desde aquel instante no desmintieron jamás su condición de cristianos.

Si en uno de nuestros Círculos de Estudios cuando hablamos de empresas de apostolado, y se pronuncian las palabras: «Imposible», «Así no se puede hacer nada»... «Es inútil que lo intentemos»... Si entonces, digo, se

abriese la puerta y en su umbral apareciese Jesucristo, ¿No inclinaríamos la cabeza llenos de rubor, avergonzados de no haber confiado en la presencia del Resucitado entre nosotros, dándole en el mejor de los casos la vaga categoría de fantasma?

Que cada uno de nosotros, cuando en el día de Pascua del próximo año vaya al templo a dar la bienvenida a Jesucristo y se halle en íntimo abrazo con Él, pueda decirle: Señor, la sangre que derramastes en aquel viernes Santo, he sabido recogerla y aprovecharla en la dilatación de tu Reino. En esta empresa, no he fiado en mis solas fuerzas, sinó que por encima de todo he confiado en Tí; te ofrezco las almas de joven que para Tí he conquistado y la primera de ellas, *la mía*.—T.

NOTICARIO

La Junta dice...

Estemos atentos a todas las consignas emanadas de nuestros Consejos Nacional y Diocesano; es necesario que todos, absolutamente todos, vivamos con intensidad máxima las diferentes facetas de nuestra obra; y esto sólo vamos a conseguirlo mediante una continuada presencia en todo cuanto organice el Centro, y haciendo de él un verdadero hogar y punto de partida. Sinó todas, por lo menos la mitad de nuestras horas libres deben ser dedicadas a las tareas de apostolado; que un pensamiento se grave en la mente de todos nuestros jóvenes: no es tarea de la Junta ir detrás de los jóvenes como si cazara perdices; los muchachos deben facilitar las tareas de los Delegados estando pronto a responder a cualquier llamamiento que se les haga.

Este mes, que nadie tenga nada que hacer el día 29, sinó coger el tren para San Cugat del Vallés para asistir al acto de clausura de la VI Asamblea Diocesana.

Teatro

El día 19 de Marzo, festividad de San José, tuvo lugar, en el Centro Católico, un festival artísti-

co a cargo de nuestro Cuadro Escénico, que representó «El Espanto de Toledo». Salió muy bien librado, según opiniones de público y actores, aunque recogimos el comentario de uno de los últimos, afirmando que se logró bien la obra, pero podían representarse mucho mejor. Como final de fiesta, el tenor Sans cantó unas canciones, siendo muy aplaudido.

En La Ametlla del Vallés

El lunes de Pascua nuestra excursión hacia el «Aplec» de La Ametlla, al que nos trasladamos por «etapas», es decir, que aunque al final todos nos encontramos allí, los medios de locomoción fueron de lo más variados: alparagatas, coche, tren, mitad y mitad, pero en fin, valía la pena.

Parroquiales

Con gran solemnidad se conmemoró en nuestra parroquia la Semana Santa, en la que, además de la tradicional procesión Vía-crucis y demás actos religiosos, celebró la Adoración Nocturna, y una Vela Extraordinaria, en la noche del Jueves al Viernes Santo.

Conjuntamente con la Liga de Perseverancia, celebró la Joven-

tud de A. C. el Domingo de Pascua, la Misa de Comunión General Reglamentaria de cada mes.

Las Caramellas

El Sábado de Gloria, por la tarde, salieron a cantar las «Caramellas» los niños y niñas de nuestro Catecismo, llenando el aire con sus alegres y sencillas canciones, y ambientando de simpática alegría las calles de nuestra ciudad. En realidad el cuadro que ofrecían era sugestivo: eran muchísimos, ya que no nos atrevimos a contarlos. Los niños con la clásica «barretina» y faja encarnada en la cintura, y las niñas tocadas con las «capuchetes», parecía que de repente nos hubiésemos trasladado a una edad de paz y alegría santa, cuyos felices contemporáneos habían perdido todo sentido de lo que es doblez, para dejar paso a la blanca inocencia, y por eso, aunque andasen con los trajes de hombre, presentaban el aspecto de niños, distintivo de su pureza de vida. ¡Que el Señor bendiga a estos pequeños cantores de su Resurrección y les conceda ser siempre inocentes en su alma!

Fiestas íntimas

El día primero de año, al pie del ascensor de la casa donde viven unos amigos míos, los vecinos madrugadores pudieron contemplar la repugnante basura producida por los efectos de dos alcoholizados. Según rumores, se trataba de un matrimonio joven, que había pasado *alegremente* la Noche vieja. Hace diez o doce años, en Barcelona, no se podía encontrar un borracho ni en las callejuelas donde el vicio ha adquirido carácter endémico. Entre *la gente bien* y muchos sectores que viven al dictado de las películas exóticas, hoy en día ya no se considera la embriaguez como un denigrante estigma. Llevar unas copitas de más, o una *trompa*, en el lenguaje aristocrático-burgués, es otra de las *gracias* que padecemos.

No hace muchos meses me explicó una muchacha que no es *swing*, pero sigue la corriente, que en los bailes familiares — y no hay que hablar de las verbenas — se ven casos en que el bailaror se siente mal en forma tan intempestiva, que confunde el lavado con el vestido de su pareja.

Y no sólo son los muchachos quienes pierden la noción de la realidad, después de unos cuantos combinados. En la Noche vieja también se vieron varios ejemplares femeninos en idénticas circunstancias.

¿Es que se trabaja de pobrecitas huérfanas?

No, señor. El *papy* y la *mamy*, a lo mejor, corrían otra juerguecita o estaban en la luna.

Recuerdo que una señora, en cierta ocasión, al comentar la libertad extrema en que dejaba a sus hijas, o sea permitirles ir solas por la noche, sin preocuparse de adónde iban y quién las acompañaba, se excusó diciendo:

— ¡Ya sé que esto está mal, pero si todas lo hacen! ...

¡Todas, no, mi distinguida señora! Hay muchas miles de ejercitantes, de conducta ejemplar, y éstas, enténdalo bien, no se quedan para vestir imágenes, y el honroso nombre de cristianas no lo llevan como

un sombrero de última moda, sino dignamente y en el profundo respeto que se merece la Sangre derramada en el Calvario.

Las cosas han llegado a tal extremo, que el esconder la verdad sería una traición. Se está viviendo un clima suicida. Vuelvo a repetirlo. El catolicismo no es un abrigo de última moda para cubrir repugnantes harapos. El catolicismo se lleva en el corazón y exige ineludibles sacrificios. No admite, enténdalo bien las madres que discuten las disposiciones de la Jerarquía eclesiástica, que se juegue con el peligro. Exponerse a pecar gravemente ya es falta mortal. Antes, la mujer casada era una especie de poder moderador de las pasiones de su cónyuge. Era quien formaba el alma de sus hijos. Era quien castigaba sus precocidades. El amor pudo hacer milagros. Hoy el amor en muchos hogares ha sido sustituido por la concupiscencia. La inhibición de los padres resulta muy cómoda, mientras no sucede lo irreparable. La muchacha que lleva unas copitas de más resulta muy moderna, muy *swing* y también *hace gracia*. ¡Dice unas tonterías! ¡Es una monada! Pero una monada irresponsable, que puede caer en un precipicio, donde la buena sociedad ha puesto aquel letrero dantesco: ¡*Lasciate ogni speranza!*

¡No todo está podrido en Dinamarca!

Somos legión los católicos conscientes de nuestros deberes. Las lágrimas de nuestras hijas no han de vencer nuestra voluntad. Somos soldados de Cristo y en ninguna milicia se tolera a los cobardes.

Seguir ciertas costumbres modernas en pugna contra la Iglesia católica es escupir al cielo. La paz de que disfrutamos es un verdadero milagro de Dios. Ama a Dios y haz lo que quieras, dice San Agustín. Ante ese océano de ingratitudes, la persona que medite un poco ha de sentir escalofríos.

JUAN SINCERO

(De «Perseverancia»)

1.000 PESETAS EN LIBROS

El Consejo Diocesano ha organizado para la Fiesta del Libro un sorteo en el que el primer premio lo constituyen libros por valor de MIL ptas., a escoger por el interesado; siguen además otros premios, también en libros.

Para adquisición de números, en el Centro.